



TRASCENDIÓ

Que el presidente del Senado, **Gerardo Fernández Noroña**, confió en que el “creador” de la reforma al Poder Judicial y la elección por voto popular de jueces, ministros y magistrados, **Andrés Manuel López Obrador**, saldrá a votar el domingo, porque es un hombre que participa mucho. “Como decía **José Alfredo**: ‘yo compongo las canciones para que el pueblo me las cante’. Y a estas alturas el cambio constitucional ya es del pueblo, no solo del compañero presidente”. Eso sí, aclaró que desde que se fue a Palenque, nadie lo ha visto y, al parecer, “ya se le quitó lo sociable”.

Que la mayoría del Consejo General del INE no dejó pasar la práctica antidemocrática que implica el uso de acordeones en la elección judicial, lo que consideraron como un ataque a la democracia y un acto que se adelanta a deslegitimar los resultados, por lo que **Guadalupe Taddei** y demás consejeros lanzaron una advertencia a servi-

dores públicos y partidos políticos. Por lo pronto, las áreas de lo contencioso y de fiscalización del instituto se alistan para rastrear el origen de esta trampa con las pruebas que se han recopilado hasta ahora.

Que son tantos los cargos del Poder Judicial que se elegirán este domingo en la Ciudad de México, que el Instituto Electoral capitalino, comandado por **Patricia Avendaño**, aprobará hoy una estrategia para utilizar espacios adicionales a las juntas distritales que permitan realizar con amplitud el escrutinio y cómputo de boletas; sin embargo, dejó claro que, por ningún motivo, las bodegas pueden habilitarse para esas tareas y que todo debe transmitirse en tiempo real.

Que a la compleja elección judicial del domingo en el Estado de México se suma el hecho de que no en todas las casillas se entregará a los electores el mismo número de boletas, pues resulta que en 28 de los 125 municipios los ciudadanos recibirán solo nueve de las 10 papeletas prometidas. ¿La razón? En los cinco distritos correspondientes a esas localidades no hay aspirantes que se sometan al voto popular, así que los interesados, si acaso, podrán alzar la mano en 2027. —